

## Europa Digital: Programa de Trabajo 2025-2027

El 28 de marzo de 2025 la Comisión Europea adoptó el Programa de Trabajo para el Programa Europa Digital para el periodo 2025-2027. En él se asignan **1 300 MEUR** para el **desarrollo y despliegue de infraestructuras digitales críticas** y el refuerzo de la **soberanía tecnológica** del continente europeo.

Este último periodo de ejecución del Programa bajo el Marco Financiero Plurianual 2021-2027 se centra en el despliegue de la Inteligencia Artificial, los servicios basados en la nube, la ciberresiliencia y la capacitación digital.

La **tasa de cofinanciación** para convocatorias bajo el Programa Europa Digital varía según la convocatoria, aunque por norma general es del 50%. Esta financiación puede ser complementada con otros fondos públicos o privados para cubrir el 100% de los costes de los proyectos.

La DG de Asuntos Europeos, a través de su Oficina de Proyectos Europeos, resume a continuación las convocatorias consideradas de mayor interés agrupadas por año de publicación. Pueden leer el Programa de Trabajo completo a través de la [Página Web de la Comisión Europea](#).

## Contenido

Europa Digital: Programa de Trabajo 2025-2027.....	1
Convocatorias de interés en 2025.....	3
Continente de Inteligencia Artificial (DIGITAL-2025-AI-08):.....	3
Apply AI: IAGen para las Administraciones Públicas (DIGITAL-2025-AI-08-SUPPLY-AI)....	3
Soluciones digitales para el cumplimiento de la normativa a través de datos (DIGITAL-2025-AI-08-COMPLIANCE) .....	3
Proyecto plurinacional en el sector agroalimentario (DIGITAL-2025-AI-08-AGRIFOOD) ...	3
Habilidades Digitales Avanzadas (DIGITAL-2025-SKILLS-08) .....	3
Aceleración de buenas prácticas tecnológicas (DIGITAL-2025-BESTUSE-08).....	4
Convocatorias de interés en 2026 y 2027 .....	5
Datos para fábricas de IA .....	5
Salud: Capacidad de gestión y servicios de datos para la infraestructura europea de datos genómicos en el Espacio Europeo de Datos Sanitarios .....	5
Soluciones digitales para el cumplimiento de la normativa a través de datos .....	5
Espacio de datos para el sector turísticos .....	6
Espacio de datos para las competencias .....	6
Implementación de la estrategia de IA.....	6
Apply AI: Inteligencia Artificial Generativa para las Administraciones Públicas .....	6
Despliegue de soluciones multimodales de vanguardia con tecnología de inteligencia artificial en imágenes médicas .....	7

Apply AI: Proyectos piloto de cribado de imágenes médicas basados en inteligencia artificial en centros sanitarios.....	7
Gemelos humanos digitales e inteligencia artificial en el ámbito sanitario: validación de plataformas e incubadora de adopción.....	8
Capacidades Digitales Avanzadas.....	8
ELEVATE: Liga europea de academias de capacidades avanzadas.....	8
Competiciones europeas de competencias digitales avanzadas.....	8
Plataforma de habilidades digitales y trabajo.....	9
Despliegue de servicios públicos.....	9
Proyecto multipaís (MCP) sobre administraciones públicas innovadoras y conectadas ..	9
ECOSISTEMA EUROPEO DE IDENTIDAD DIGITAL Y CONFIANZA.....	9
Acciones de Coordinación y Apoyo.....	10
APOYO A LA DIFUSIÓN Y EXPLOTACIÓN (D&E) PARA EL PROGRAMA DE EUROPA DIGITAL.....	10



## Convocatorias de interés en 2025

Estas convocatorias, con un presupuesto combinado de **310 millones de euros**, mantendrán el plazo de presentación de solicitudes abierto hasta el **2 de septiembre de 2025**. Las 13 convocatorias de mayor interés para la región se agrupan bajo **3 áreas temáticas**: Continente de Inteligencia Artificial (IA), Habilidades digitales avanzadas y Aceleración de buenas prácticas tecnológicas.

### **Continente de Inteligencia Artificial (DIGITAL-2025-AI-08):**

En línea con el Objetivo Específico 2 del programa Europa Digital, busca reforzar las capacidades europeas en el ámbito de la IA como motor para la transformación digital de sectores públicos y privados.

#### ***Apply AI: IAGen para las Administraciones Públicas (DIGITAL-2025-AI-08-SUPPLY-AI)***

Busca acelerar la adopción de IA Generativa escalable y replicable en el ámbito de las Administraciones Públicas a través del apoyo de cuatro proyectos piloto. Cada piloto debe incluir uno o más casos de uso donde se desarrollen e implementen soluciones de IA Generativa Europea en el ámbito de la Administración Pública.

Se esperan proyectos con una contribución europea aproximada de entre 5 y 7 millones de euros, con una tasa de cofinanciación del 50%. Es decir, la otra mitad de la financiación deberá proceder de financiación de otros fondos europeos (excluidos los fondos procedentes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia) o fondos nacionales/regionales.

#### ***Soluciones digitales para el cumplimiento de la normativa a través de datos (DIGITAL-2025-AI-08-COMPLIANCE)***

Financia el desarrollo de soluciones digitales para la transmisión de información relevante para el cumplimiento de normativa de la Unión Europea y automatizar el proceso de cumplimiento para varios casos de uso.

El objetivo es utilizar tecnologías avanzadas (captura, transmisión y análisis automatizado de datos, almacenamiento en la nube y cifrado de datos para asegurar el cumplimiento de normativa de la UE de forma segura y confidencial. Además, los proyectos identificarán cargas administrativas pesadas en sectores clave que puedan ser resueltas con soluciones basadas en datos. Financia proyectos de entre 2 y 4 millones de euros, con una tasa de cofinanciación del 50%.

#### ***Proyecto plurinacional en el sector agroalimentario (DIGITAL-2025-AI-08-AGRIFOOD)***

Proyecto a gran escala, con presupuesto de hasta 15 millones de euros, para impulsar la infraestructura de datos para mejorar la eficiencia, sostenibilidad y competitividad del sector agroalimentario europeo. En particular, se busca fomentar el intercambio libre y automático de datos entre empresas y administraciones públicas, en aras de simplificar procesos y reducir la carga administrativa en el sector agroalimentario.

### **Habilidades Digitales Avanzadas (DIGITAL-2025-SKILLS-08)**

Financia la creación de academias para la formación en habilidades digitales avanzadas en relación con tecnologías de Inteligencia Artificial generativa, computación cuántica y gemelos digitales. Las academias deberán centrarse en la creación de conocimiento, desarrollo del ecosistema digital y el control del progreso en la transformación digital.



---

## **Aceleración de buenas prácticas tecnológicas (DIGITAL-2025-BESTUSE-08)**

Apoyo a PYMES y autoridades públicas en el proceso para la transformación digital, con el foco centrado en dos áreas de actuación claramente definidas.

Por un lado, se busca expandir la capacidad de las organizaciones de verificación de noticias y ética periodística para aumentar la resiliencia de la Unión Europea frente a la desinformación. Además, busca fomentar y profundizar en el intercambio de buenas prácticas y la colaboración entre las mismas para dotar de mayor coherencia a los esfuerzos de verificación de noticias.

Por otro lado, se busca dar continuación al apoyo a la red de Centros para una red más segura (*Safer Internet Centres*, o *SICs*). Estos centros informan y conciencian a la ciudadanía para promocionar un uso más seguro de internet, en especial entre la población juvenil e infantil.

## Convocatorias de interés en 2026 y 2027

### Datos para fábricas de IA

#### **Salud: Capacidad de gestión y servicios de datos para la infraestructura europea de datos genómicos en el Espacio Europeo de Datos Sanitarios**

Presupuesto indicativo por proyecto: 5M € con una tasa de cofinanciación del 50%.

El objetivo de esta convocatoria es mejorar la Infraestructura Europea de Datos Genómicos – y al *proyecto 1+ Million Genomes (1+MG)* – a través del apoyo al desarrollo de herramientas avanzadas para el tratamiento de datos, contribuyendo simultáneamente al Espacio Europeo de Datos Sanitarios (EHDS). Más allá del tratamiento de datos también se tendrá en cuenta el correcto almacenaje de estos y, desde la perspectiva de la ciudadanía se valorará que todo este proceso cumpla con el Reglamento General de Protección de Datos (GDPR).

Esta acción contará con una **financiación de 5 millones de euros y una tasa de financiación del 50%**.

Este proyecto tiene dos líneas de trabajo:

1. Herramientas de datos: las herramientas deben permitir el control de la calidad de los datos en origen, la evaluación comparativa, la anotación y mejora en el extremo del proveedor de datos y por parte del operador de la infraestructura de datos. Esta vía de trabajo también incluye el pilotaje y el despliegue de herramientas, API (Interfaces de Programación de Aplicaciones) e interfaces para proporcionar una alta calidad servicios de datos a los usuarios de la infraestructura de datos 1+MG para la asistencia sanitaria, salud pública, y creación de política sanitaria.

Estas herramientas deben estar alienadas con 1+MG y con la regulación del ESPACIO Europeo de Datos Sanitarios.

2. Capacidad de almacenamiento y procesamiento de datos: Esta acción apoya la adquisición y la capacidad de configuración de un almacenamiento y procesamiento de datos federados seguros para la infraestructura de datos 1+MG, que se espera que explote el EDIC (Consortio Europeo de Infraestructuras Digitales) pertinente.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

#### **Soluciones digitales para el cumplimiento de la normativa a través de datos**

Esta convocatoria financia el desarrollo de soluciones digitales para la transmisión de información relevante que facilite el cumplimiento de normativa de la Unión Europea y automatizar el proceso de reporte para varios casos de uso.

El objetivo es utilizar tecnologías avanzadas (captura, transmisión y análisis automatizado de datos, almacenamiento en la nube y cifrado de datos) para asegurar el cumplimiento de normativa de la UE de forma segura y confidencial. Además, los proyectos identificarán cargas administrativas pesadas en sectores clave que puedan ser solventadas con soluciones basadas en datos.

Esta acción cuenta con una **financiación de 10 millones de euros y una tasa de financiación 50%**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

### **Espacio de datos para el sector turístico**

La convocatoria está destinada a consolidar y expandir el Espacio Europeo Común de Datos para el Turismo, manteniendo y mejorando sus funciones, servicios y red de usuarios, aportando un valor añadido adicional a esta estrategia.

El Espacio Europeo Común de Datos para el Turismo busca facilitar el acceso y compartición de datos turísticos. Este espacio permite la reutilización segura y eficiente de datos, públicos o privados, fomentando nuevos modelos de negocio e integrando activamente a los usuarios finales, como autoridades locales y regionales, oficinas de turismo o pymes del sector.

Con un **presupuesto de 8 millones de euros y una tasa de financiación del 50% del proyecto**, se apoyarán proyectos que establezcan sinergias con otros espacios de datos (por ejemplo, aquellos dedicados al patrimonio cultural) o conecten entre sí iniciativas existentes de datos turísticos a nivel local, regional, nacional o de la UE. También podrán desarrollarse herramientas que ayuden a las empresas turísticas a usar datos de forma segura y actividades de formación para ampliar la red de usuarios.

**Esta convocatoria se abrirá en 2027.**

### **Espacio de datos para las competencias**

La convocatoria está orientada a consolidar y ampliar el Espacio Europeo Común de Datos para las Competencias, con el objetivo de reducir la fragmentación actual de datos en el ámbito educativo, así como apoyar la innovación en el entorno formativo y reducir la brecha de talento en Europa.

Tras una fase inicial de preparación en años previos, lo que buscará esta convocatoria será garantizar el desarrollo del sistema, permitiendo una mejor utilización de datos sobre cualificaciones o necesidades del mercado laboral, impulsando así políticas públicas basadas en evidencias y soluciones digitales orientadas al empleo.

La acción se estructura en torno a dos líneas de trabajo. Esta acción contará con un presupuesto de **4 millones de euros y una tasa de financiación del 50% del proyecto**.

- **Expansión del espacio de datos**, mejorando infraestructura y conexión con otros espacios europeos o plataformas digitales.
- **Implementación de casos de uso (incubadora de adopción)**, desarrollando herramientas prácticas como sistemas de emparejamiento entre formación y empleo, entre otros.

**Esta convocatoria se abrirá en 2027.**

## **Implementación de la estrategia de IA**

### **Apply AI: Inteligencia Artificial Generativa para las Administraciones Públicas**

Esta convocatoria se estructura en dos fases. La primera que trata la convocatoria [DIGITAL-2025-AI-08-SUPPLY-AI](#) de 2025 para la creación de proyectos piloto para la aceleración de la adopción de IA Generativa escalable y replicable en el ámbito de las Administraciones Públicas.

La segunda fase consiste en una Acción de Coordinación y Apoyo (CSA) cuyo objetivo será mejorar la escalabilidad y la replicabilidad de las soluciones pilotos de IA generativa seleccionadas en la primera fase, mediante actividades orientadas al intercambio de conocimiento, la creación de comunidad y el desarrollo de capacidades. Además, este CSA apoyará la creación de una comunidad GENAI4EU de administraciones públicas europeas.

Las entidades que formen parte del consorcio seleccionado en el CSA será excluidos de participar como proveedores en la contratación pública de los proyectos piloto.

Esta segunda fase cuenta con **una financiación de 2 millones de euros y una tasa de financiación del 50%**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

***Despliegue de soluciones multimodales de vanguardia con tecnología de inteligencia artificial en imágenes médicas***

El objetivo de esta convocatoria es apoyar el desarrollo de herramientas de IA con aplicación en sanidad, especialmente en la creación de imágenes médicas. A través del proyecto seleccionado se acelerará de adopción de soluciones impulsadas por IA de la UE que están listas para ser implementadas en entornos de atención médica para el cuidado de los pacientes y que también puedan aprovecharse con fines de investigación.

Asimismo, la acción también debe servir para ampliar la plataforma *Cancer Image Europe* más allá de las aplicaciones en oncología y desarrollar aún más sus servicios de datos, pruebas, validación y herramientas para usuarios, en alineación con el marco legal y técnico del Espacio Europeo de Datos Sanitarios (EHDS), así como garantizar la alineación e interoperabilidad dicha plataforma con la infraestructura *HealthData@EU* del Espacio Europeo de Datos Sanitarios.

Las PYMES deberán estar involucradas en el desarrollo de la plataforma, de modo que esta apoye de la mejor manera posible sus necesidades y requisitos para llevar soluciones innovadoras a la práctica clínica.

Esta convocatoria cuenta con una **financiación de 16 millones de euros y una tasa de financiación del 75% para las PYMES y del 50% para el resto de los actores.**

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

***Apply AI: Proyectos piloto de cribado de imágenes médicas basados en inteligencia artificial en centros sanitarios***

Presupuesto indicativo: 10 M€, con una tasa de cofinanciación del 50%, para un máximo de 2 proyectos.

El objetivo es probar y validar sistemas de IA y IA generativa (GenIA) para el análisis de imágenes médicas en centros de salud, especialmente en aquellos con recursos limitados.

Para alcanzar este objetivo, se seleccionarán uno o dos proyectos piloto que desplieguen un sistema en la nube, basado en algoritmos europeos de AI/GenIA entrenados y ajustados, para analizar imágenes médicas. Estos sistemas deberán poder detectar automáticamente hallazgos clínicamente significativos, priorizar casos críticos, y remitir automáticamente los descubrimientos médicos especialistas para su validación y planificación del cuidado del paciente. Los consorcios pueden usar sus propios algoritmos de IA y GenIA y contratar un proveedor europeo de servicios en la nube confiable, donde se procesarán esos datos. No obstante, también pueden comprar tanto los algoritmos de IA/GenIA como la infraestructura en la nube, ambos de proveedores europeos.

Por otro lado, los proyectos piloto deben ser replicables en diferentes Estados Miembros. Y se espere que el personal médico se involucre en el proyecto para comprobar la utilidad y fiabilidad de este.

Para el desarrollo de estos proyectos se contará con una financiación de 10 millones de euros y una tasa de financiación del 50%.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

### ***Gemelos humanos digitales e inteligencia artificial en el ámbito sanitario: validación de plataformas e incubadora de adopción***

La convocatoria está destinada a desplegar y validar la plataforma de Gemelos Humanos Digitales (VHT) en el ámbito sanitario, fomentando la adopción a gran escala de soluciones basadas en VHT para que estas puedan utilizarse en un amplio registro de casos clínicos.

Un **Gemelo Humano Digital** es una representación virtual digital del estado de salud o enfermedad de una persona basada en datos reales, que permiten simular enfermedades, prever resultados clínicos o personalizar tratamientos, con apoyo de la Inteligencia artificial.

Esta acción persigue el desarrollo de una **incubadora de adopción**, apoyando la implantación de soluciones de VHT en entornos sanitarios reales, acelerando su uso en las prácticas sanitarias. Esto incluye financiar proyectos en líneas donde los VHT se utilicen en la atención clínica o acciones que aborden los obstáculos existentes en su adopción. Esta línea de trabajo cuenta con un **presupuesto de 8 millones de euros y una tasa de cofinanciación del 50%**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2027.**

### **Capacidades Digitales Avanzadas**

#### ***ELEVATE: Liga europea de academias de capacidades avanzadas***

Se trata de una acción marco a nivel europeo para crear una Liga Europea de Academias de Capacidades Avanzadas con el objetivo de ayudar a cumplir el objetivo de la Década Digital de la UE de alcanzar la cifra de 20 millones de trabajadores en el sector de las TIC. Este se conseguirá a través de la unión de iniciativas sectoriales ya existentes, la creación de nuevas academias de habilidades digitales sectoriales y junto a otros proyectos europeos centrados en habilidades avanzadas digitales.

La Liga pretende mejorar la cooperación entre los distintos actores relevantes y está basada en 4 pilares:

1. Coordinación y colaboración entre academias, iniciativas y proyectos.
2. Las actividades de desarrollo de capacidades.
3. Esfuerzos de comunicación y sensibilización destinados a aumentar la visibilidad y la credibilidad de las trayectorias profesionales en TIC.
4. Análisis de mercado y evaluación de impacto.

Con el objetivo de crear esta liga, **el presupuesto es de 8 millones de euros con una tasa de financiación del 100%**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

#### ***Competiciones europeas de competencias digitales avanzadas***

Consiste en el desarrollo de seis retos para los Competiciones Europeas de Capacidades Digitales Avanzadas, con el objetivo de involucrar a la juventud europea en tecnologías digitales de vanguardia. Estas competiciones fomentarán la creatividad, el trabajo en equipo y la conexión con la comunidad investigadora e industrial.

Cada reto abordará un desafío relevante a nivel social, tecnológico o industrial, y será desarrollado por un consorcio de prestigiosos institutos de investigación europeos junto con socios del sector.

Los retos cubrirán cuatro áreas clave (Computación Cuántica, IA Generativa, Microchips y Mundos Virtuales), la Iniciativa Destination Earth y un área adicional definida por el consorcio. Además, buscarán atraer una amplia participación estudiantil y potenciar el desarrollo de competencias digitales avanzadas.



Esta convocatoria cuenta con una financiación de 8 millones de euros y una tasa de financiación del 100%.

Esta convocatoria se abrirá en 2026.

### ***Plataforma de habilidades digitales y trabajo***

Esta plataforma proporciona un único punto de información en relación con las habilidades digitales en Europa. A nivel europeo agrupa toda la información y oportunidades de financiación relevantes, mientras que, a nivel nacional, conecta las páginas webs de las coaliciones nacionales, estableciendo un intercambio de información y habilidades enriquecedor.

El objetivo de esta convocatoria es consolidar y conservar el trabajo de la plataforma. Continúa el trabajo de la Coalición de Habilidades Digitales y Trabajo y profundiza la ya existente relación de las Coaliciones Nacionales. Asimismo, busca incrementar el número de coaliciones nacionales que existen y que están sean más activas.

Esta acción de coordinación y apoyo (CSA) busca incrementar las actividades de las páginas web de las Coaliciones Nacionales ya establecidas y apoyar la creación de nuevas. Entre las actividades que se realizarán destaca proporcionar acceso a actores y prácticas nacionales/regionales/locales, construyendo enlaces interoperables para ofrecer servicios relevantes para el contexto local. Para ello cuenta con una financiación de 2 millones de euros.

Esta convocatoria se abrirá en 2026.

### **Despliegue de servicios públicos**

#### ***Proyecto multipaís (MCP) sobre administraciones públicas innovadoras y conectadas***

Un proyecto multipaís (MCP por sus siglas en inglés) es una iniciativa colaborativa en la que varios Estados Miembros (y/o países asociados) unen recursos y esfuerzos para desarrollar o desplegar infraestructuras y capacidades digitales estratégicas de forma conjunta.

El objetivo de este MCP es que los Estados Miembros cooperen, identifiquen las necesidades y desarrollen los activos de interoperabilidad necesarios para los servicios públicos digitales transfronterizos.

Mediante esta convocatoria, los Estados podrán crear una plataforma para pruebas piloto, desarrollar una nueva generación de servicios públicos transfronterizos, apoyar a los gobiernos en la implementación de espacios de datos o lanzar proyectos piloto transfronterizos para el Sandbox Regulatorio de Interoperabilidad, explorando soluciones innovadoras como el uso de realidad aumentada/realidad virtual (AR/VR).

Esta convocatoria se desarrolla en base al trabajo realizado la CSA “Administraciones Públicas Innovadoras y Conectadas) del Programa Europa Digital 2023-2024 y en un Centro Europeo de Innovación Digital (EDIC) creado por varios países llamado “Servicios innovadores para la transformación digital interconectada y a gran escala de las administraciones públicas” (IMPACTS).

Este MCP cuenta con una financiación de 6 millones de euros y una tasa de financiación del 50%.

Esta convocatoria se abrirá en 2026.

#### ***Ecosistema europeo de identidad digital y confianza***

Esta acción acelera la transición al nuevo Marco de Identidad Digital Europeo, completando la arquitectura del Monedero de Identidad Digital de la UE (EU Digital Identity Wallet) – se trata de app que permitirá a los ciudadanos, residentes y empresas de la Unión Europea identificarse electrónicamente y acceder a servicios públicos y privados en toda la UE, de forma segura, sencilla y



respetuosa con la privacidad - y la infraestructura de confianza asociada, y promoviendo su adopción por ciudadanos, empresas y administraciones en todos los Estados Miembro (y países asociados).

El objetivo de la convocatoria es la implementación piloto del Monedero de Identidad Digital de la UE a través de subvenciones. Los proyectos pueden buscar colaboración con proyectos en curso de Horizonte Europa financiados, por ejemplo, bajo el tema: HORIZON-CL3-2021-FCT-01-12: Se combate el robo de identidad en línea. Esta acción cuenta con **una financiación de 20 millones de euros y una tasa de financiación del 50%**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**

---

### Acciones de Coordinación y Apoyo

<b>Apoyo a la difusión y explotación para el programa de Europa Digital</b>
-----------------------------------------------------------------------------

Se trata de Acción de Apoyo que tiene por objetivo maximizar el impacto del Programa de Europa Digital y aprovechar sus resultados mediante la difusión y la Explotación, así como la implementación de acciones prácticas apoyadas por las herramientas apropiadas.

La acción abordará distintas dimensiones como el programa en su conjunto, los Objetivos Específicos, las líneas de fortalecimiento de capacidades, los distintos tipos de organizaciones que participan en el programa, los stakeholders, las fases de vida de los proyectos, las especificidades de seguridad y autonomía estratégica del programa, la coordinación dentro de la UE y más allá, cuando sea relevante, teniendo en cuenta las prioridades e iniciativas políticas.

La acción proporcionará medios para que se pueda alcanzar los objetivos del programa, potenciará otras herramientas ya existentes y el uso de enfoques innovadores de D&E.

Esta acción cuenta con **un presupuesto de 2 millones de euros**.

**Esta convocatoria se abrirá en 2026.**